

**PEMANFAATAN MEDIA TIGA DIMENSI *POP UP BOOK*
DALAM PEMBELAJARAN IPA MATERI EKOSISTEM
PADA SISWA KELAS V MI MIFTAHUL HUDA 01
DAMARWULAN KELING JEPARA**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna
Memperoleh Gelar
Sarjana Strata 1 (S.1) Dalam Bidang Program Studi
Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**

**Oleh :
Nevika Imelia Susanti
NIM 1910310112**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH PROGRAM STUDI
PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTASTARBIYAH

Jl. Conge NgembalRejoKodePos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari:

Nama / NIM : Nevika Imelia Susanti/ 1910310112
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Pemanfaatan Media Tiga Dimensi *Pop Up Book* Dalam Pembelajaran IPA Materi Ekosistem Pada Siswa Kelas V MI Miftahul Huda 01 Damarwulan Keling Jepara

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **21 Februari 2023** sampai dengan **06 Juni 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 06 Juni 2023
Dosen Pembimbing

Retno Susilowati, M.Pd.
NIP. 197608112007102001



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Congo ngambulejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Nevika Imelia Susanti
 NIM : 1910310112
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
 Judul : **Pemanfaatan Media Tiga Dimensi Pop Up Book Dalam Pembelajaran Ipa Materi Ekosistem Pada Siswa Kelas V Mi Miftahul Huda 01 Damarwulan Keling Jepara**

Telah diujikan pada **11 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Salivo S.Ag., M.Si</u> NIP. 197204182005011005 Ketua/Penguji I	17/7-2023	
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197408282005012008 Penguji II	17/7-2023	
<u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.</u> NIP. 199302162019032022 Sekretaris Sidang	17/7-2023	
<u>Retno Susilowati, M.Pd.</u> NIP. 197608112007102001 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Nevika Imelia Susanti NIM 1910310112** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 06 Juni 2023
Yang Menyatakan,



Nevika Imelia Susanti
NIM. 1910310112

MOTTO

“Barang siapa belajar sesuatu semata-mata karena Allah, mencari ilmu yang ada bersama-Nya, maka dia akan menang. Dan barang siapa yang belajar sesuatu karena selain Allah, maka dia tidak akan mencapai tujuannya, juga pengetahuan yang diperolehnya tidak akan membawa lebih dekat kepada Allah”

(Hasan al-Basri)¹



¹ Moh. Ali Aziz. (2004) *Ilmu dakwah*. EDISI, Cet. 1. Jakarta : Kencana,. Hal. 124.

PERSEMBAHAN

Bismillah, Alhamdulillah, puji syukur atas rahmat serta nikmat-Mu ya Allah. Engkau telah memberikan kekuatan serta kemudahan dalam proses penyelesaian skripsi ini. Semoga ilmu yang saya peroleh bermanfaat di dunia dan di akhirat, Aamiin. Dengan doa dan ikhtiar dari orang-orang tersayang, saya persembahkan dengan tulus skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua saya Bapak Ali Imron dan Ibu Yuli Asyanti dan Kakek Nenek saya Bapak Mustari dan Almh Ibu Suadah yang setiap saat selalu ada untuk saya, selalu memberikan saya support, serta mendoakan untuk kebaikan dan kesuksesan saya dengan penuh keikhlasan dan ketulusan.
2. Bapak dan Ibu dosen IAIN Kudus, yang senantiasa memberikan ilmu bagiku, terkhusus Ibu Retno Susilowati , M. pd. yang selalu berkenan meluangkan waktu dan membagi ilmunya dalam membimbing dan mengarahkan proses skripsi saya
3. Bapak ibu dosen yang pernah mengajar dan membagikan ilmunya kepada saya, semoga ilmu yang saya terima berguna bagi agama, nusa, dan bangsa.
4. Orang tersayang saya M Syahrizal Afan , terimakasih telah menjadi tempat luapan segala penat dan selalu memberikan support serta doa kepada saya dengan penuh keikhlasan.
5. Sahabat-sahabat saya Zidnia Fahma, Putri Indah Lestari, Arini, Maylani, Dian , Salma , Eva Lailatun Nurya yang selalu saya reportkan dalam penyelesaian skripsi ini
6. Teman-teman seperjuangan PGMI C 2019 terimakasih telah menjadi semangat tersendiri bagi saya dalam penyelesaian skripsi ini.
7. Dan kepada semua pihak yang telah bersedia dengan tulus dan ikhlas mendoakan dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini. Semoga Allah SWT. selalu memberikan limpahan rahmat dan keberkahan pada kalian semua.

PEDOMAN TRANSLITASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa Tanda
ت	T/t	ص	S(/s)	م	M/m	ـَ	A/a
ث	S Vs\	ض	D(/d)	ن	N/n	ـِ	I/i
ج	J/j	ط	T(/t)	و	W/w	ـُ	U/u
ح	H(/h)	ظ	Z(/z)	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	قَالَ	Qāla
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	قِيلَ	Qīla
ذ	Z/z\	غ	G/g	ي	Y/y	يَقُولُ	Yaqūlu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	نَزَلَ	Nazzala	الرَّحِي	Ar-rahī
س	S/s	ك	K/k	الْبِرِّ	al-birr	الرَّازِقِي	ar-rāziqī
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
تَجَعَّ	taj'a	وَاتَّبَع	Watta ba>'	الْقَلَمُ	al-qalamu	سُئِلَ	Suila
النَّوْءُ	an-nau'u	سَيَّ	Syai>'	الْبِرِّ	al-birr	كَيْفَ	Kaifa
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta> Marbu>jah	
الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		Ar-rahmānir rahīm	الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		Ar-rahmān ar-rahīm	طَلْحَةَ	Talhad

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil'alamin...

Syukurku atas limpahan karunia dan nikmat yang telah Allah SWT berikan, dengan karunia dan nikmat ini penulis mampu melewati rangkaian perjalanan belajar dengan indah. Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan pada baginda Nabi Besar Muhammad SAW yang mengajari banyak hal tentang termasuk kasih sayang dan cinta yang tidak harus disentuh saat ini, dengan itu penulis berharap kelak dapat menyentuh syafaatnya di hari kiamat.

Rindhomu yang menggerakkan jemariku untuk menyelesaikan kewajiban belajarku untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Strata 1 (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam program studi Manajemen Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Karnamu penulis menyelesaikan skripsi dengan judul “Pemanfaatan Media Tiga Dimensi *Pop Up Book* dalam Pembelajaran IPA Materi Ekosistem Pada Siswa Kelas V MI Miftahul Huda 01 Damarwulan Keling Jepara”. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan penulis kemudahan dan perijinan dalam penyelesaian skripsi ini
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah sekaligus Dosen Pembimbing Skripsi yang telah memberikan kemudahan dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini
4. Dr. Fifi Nofiaturrahmah M.Pd.I, selaku Dosen Pembimbing akademik yang selalu memberikan arahan dan dukungan .
5. H. Nur Said, MA., M.Ag selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin serta layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyelesaian skripsi ini.

6. Para Dosen dan Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali penulis berbagai pengetahuan dalam penyelesaian skripsi ini
7. Sirojul Munir S.Pd.I selaku kepala madrasah ibtdaiyah 01 Damarwulan Jepara yang telah memberikan izin penelitian, sehingga penulis memperoleh data penelitian yang menunjang penyelesaian skripsi ini.
8. Maria Ulfa S.Pd, selaku Guru mata pelajaran IPA Kelas V MI 01 Damarwulan Jepara yang telah memberikan kesempatan dan pengalaman mengajar kepada saya.
9. Bapak, Ibu, Kakak, serta segenap keluarga, yang telah memberikan doa dan semangat yang luar biasa dalam penyelesaian skripsi ini. Serta teman-teman yang selalu memberikan kritik, saran, dan bantuannya dalam penyelesaian skripsi ini.
10. Serta teman – teman yang selalu memberikan kritik, saran, dan bantuannya dalam penyelesaian skripsi ini.

Akhir kata penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya suatu kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga, sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya ini diharapkan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Aamiin.

Jepara, 5 Mei 2023

Nevika Imelia Susanti
NIM.1910310112